



Liebe Mitglieder, Freundinnen und Freunde
des Freundeskreises Kloster Arnsburg!

Wir sehen es, wir fühlen es, wir hören es, und wir schmecken es: Weihnachten steht vor der Tür! Doch nicht allein die Gerüche nach Zimt und Nelken, der Geschmack von Bratapfel und kandierten Nüssen oder die Lust auf ein Glas Glühwein auf dem Weihnachtsmarkt bestimmen diese Zeit. Nein, es ist auch die Zeit Innehaltens, der Nachdenklichkeit und des Zurückblickens auf das vergangene Jahr.

Inmitten der festlichen Vorbereitungen und der Freude, die diese Zeit mit sich bringt, sollten wir nicht vergessen, dass das Weltgeschehen enorme Herausforderungen an uns alle stellt.

Kriegerische Konflikte, Klimawandel und soziale Ungerechtigkeiten sind Themen, die uns alle betreffen und die wir nicht ignorieren können. Doch gerade in diesen schwierigen Zeiten zeigt sich auch die Stärke und der Zusammenhalt der Menschen. Viele setzen sich für Frieden, Gerechtigkeit und Nachhaltigkeit und für notleidende Menschen ein, aber auch für Dinge, die ihnen am Herzen liegen. Für den Freundeskreis Kloster Arnsburg ist und bleibt es das Kloster Arnsburg.

So kümmerte sich der gemeinnützige Freundeskreis Kloster Arnsburg e. V. von 1960 bis 2022 um den Erhalt der Kirchenruine und der mittelalterlichen Klostergebäude. Im Jahre 2023 übernahm die Familie Solms-Laubach diese Aufgabe wieder selbst. Doch der Freundeskreis hat sich in einer Neuaufstellung dafür entschieden, die Weiterentwicklung des Klosters Arnsburg auch in Zukunft mitzugestalten und zu begleiten.

Dies ist uns im zurückliegenden Jahr erfolgreich gelungen. Dieses Jahr stand ganz unter dem Zeichen „850 Jahre Kloster Arnsburg“. Höhepunkt der Feierlichkeiten zur 850jährigen Geschichte des Klosters Arnsburg war

ein „nicht klassischer Festakt“ in der Klosteranlage. Das Programm war abwechslungsreich und unterhaltend. Es wechselten sich kurze Filmeinspieler mit Musik- und Theaterbeiträgen sowie Interviews ab. Das Fest war nicht nur gut besucht, sondern begeisterte viele Besucherinnen und Besucher. Begonnen hatte das Festjahr mit einer Lesung von Herman Josef Roth in der Paradieskapelle. Ebenso wurde eine gutbesuchte Fahrt zum Kloster Eberbach angeboten. Mittelpunkt des traditionellen Zisterziensertages im Kloster Eberbach stand das Gründungsjubiläum des Klosters Arnsburg. Großes Interesse weckte auch die Sonderausstellung in der Schlossbibliothek Laubach über die Bestände aus der ehemaligen Klosterbibliothek Arnsburg.

Liebe Mitglieder und Freunde, wir haben mit unseren Veranstaltungen zum Jubiläum sehr deutlich gemacht:

„Das Herz des Freundeskreises gehört nach über 60 Jahren Engagement weiterhin dem Kloster Arnsburg“.

Auch für das nächste Jahr gibt es Ideen und Planungen rund um das Kloster Arnsburg, auf die wir uns alle freuen können!

Im Glanze dieser Freude wünscht Ihnen der Vorstand des Freundeskreises Kloster Arnsburg ein schönes Weihnachtsfest und ein gutes neues Jahr!

Ihre

Anita Schneider

Vorsitzende



Paradieskapelle 2020